

# 2024年度 ひかりくみ クラスだより

敦賀教会幼稚園 園長 有岡史季

6月21日 発行 載筆者 国林修介

テラスの紫陽花が綺麗に色づき始め、皆で植えたトマトが大きくなり、  
（んぐんと背を伸ば）し始めました。「トマトの黄色い花が咲いています」「手大きくなつたね」と感じたりことを伝え合い、成長の喜びを感じながら育つています。身近な自然の変化を感じたり中で「探求心」を持ち、周囲の環境に慣れ親しみする力が豊かに育まれています。遊びが兎に発展するときは環境構成や言葉掛けを意識し、子どもたちの驚きや発見、興味を大切に見守りたいと思います。

## 花の日れ拜

今日は花の日れ拜を兼ね、神社や神宮へお参りを備えていた。大神様は、私たか一人ひとりにも、日々沢山の福を注いでくださいます。花の日れ拜では、子ども達が創造された美しい自然に興味を持ち、私達も同じように命を授えられていくことを実感し感謝することできました。

ひがい組ではうれしき御家慶から持り寄った花をじっくりと眺めながら、各部屋でアレンジメントをしました。その後、花の日のカードと一緒に海比神宮前駅前の花と湯の里オーテンツホールの前にお洒落してみました。これらの経験を通して、嬉しい気持ちでやり合いで遊びをみんなで確かな自信などができるようになりました。

## やつれ拜!!

年長組にはようやく早くも3ヶ月が経過としています。「うんどうせいやあいくだんばよ!」「小学校はまだ強そすかどこうばの!」と、小学校への期待感の声が子どもたちから聞こえてくるようになりました。卒学という節目を迎える子どもたちが「年いりて小学校へと歩みを進めていくわよ」、保育園・幼稚園・小学校で情報を共有を行なう「保幼小連携推進会議」が年に数回行われ、連携を図っています。

みんな中、新一年生の現状について話し合っています。そこで、「このことを自分で伝えなければ、自分の周りの準備が完結しない」という園内感覚がわかったことを知りました。幼稚園では、一人ひとりが持つ「力」を更に伸ばせらる、特にこと・見守ることを意識しています。自分の周りのことを自分で整え、経験を大切に、ぜひ御家慶でも子どもたちの姿を見守りたいと思います。まずは成功作頃の経験重ねが、大きほや・自信が芽がほります。来年もまたいいと思います!!

## 遊びの中の学びの芽

～魚釣りリリーティーをしよう!!～  
春の趣を極めに次の週の出来事。子ども達が遊びを楽しんでいたと、海の生き物図鑑を胸に空き箱を使ってアート制作へ。A君、B君様子を見て、「教師がやさしくて海に見立ててブルーライトを用意すると、嬉しそうにやる」と泳げ始めるました。移動近くにいた子どもたちから「海の生き物センターにはもっと沢山の生き物がいるよね」「海の生き物でいっぱいみたい」と楽しいアート制作でした。

今からまた教員が「絆、健康は水の中を泳げさせてもらいましたが、画用紙や空き箱は水を含むとすぐに濡れてしまうのです。そこで

2. 海泡織修行竹（アキアキ）や海泡アートなど子ども様には材料で東京を育むと…水に浮くもの・浮かぶものの「正別」でどちらに属行き、またどの性質や特性を知ることか「できました。この経験から東洋遊びが発展し、幼稚園のがんばり先生方を招待して魚釣りバーを行ないました。

1：社会生活との関わり  
→ 国外で経験したことと素材に工して遊び「文化を見取る」という「できました。

2：自立心、協同性、尺度から再生え、豊かさ感覚と表現から育んでいたことが「できました!! 次回もがんばりたいです。